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  Une nouvelle équipe pour Castans 
 

  L’élection des membres du conseil a pu se dérouler dans de 
bonnes conditions le 15 mars 2020, malgré le début de la pandé-
mie,  puisque notre commune comporte moins de 500 habitants. 
  Durant le précédent mandat, l’équipe municipale était com-
posée de Mme le Maire, Yolande Piton, Mrs Gaëtan Houlès, Francis 
Dhomps et Rolland Bonnal tous trois adjoints, Mr Nicolas Pessin, 
Mme Corinne Sabatte, Mr Francis Ramel, Mme Marion Lapeyre, 
ainsi que Mmes Claude Garcia, Suzanne Brail et Elise Piton, qui, 
tout comme Mr Francis Dhomps, ont souhaité quitter l’équipe pour 
diverses raisons personnelles. Nous les remercions pour leur dé-
vouement. 

  Ces conseillers ont été relayés par Mr Denis Bénazeth, Mmes 
Roselyne Ascon, Arlette Willems et Nadine Cathala. 
Toute la nouvelle équipe tient à remercier  particulièrement Mr 
Francis Dhomps pour son dévouement en tant qu’adjoint au Maire 
durant cette période transitoire, entre le 16 mars et le 23 mai 
2020, date à laquelle l’élection du Maire et des adjoints a enfin été 
possible. 
  Les désignations des délégués dans les structures intercom-
munales et des membres des commissions communales théma-
tiques ont pu se réaliser le 19 juin 2020. S’en suivirent les conseils 
municipaux des 17 juillet, 18 septembre et 23 octobre 2020.  

  Nous pouvons travailler à la continuité du service public, au 
suivi des projets en cours et à l’émergence de nouvelles actions 
avec distanciation et gestes barrières  et ce malgré la recrudes-
cence du virus. Nous vous remercions pour votre confiance et sou-
haitons honorer votre vote.                    

Le mot du Maire 
 
 

  Je voudrais ici redire 

toute notre émotion et notre 

tristesse face au décès de Paulette qui 

a, avec dévouement et conviction, œu-

vré dans l’intérêt de notre village. Une 

vie de travail, d’exigence, de valeurs, 

de bon sens et d’engagement. Merci 

encore Paulette pour tout ce que tu as 

su être et ton amitié.  

  Cette année qui s’achève nous a 

contraints à bon nombre de bouleverse-

ments. Changements personnels, pro-

fessionnels, associatifs, familiaux, ami-

caux, ou tout simplement citoyens. 

Chacun de nous a dû adapter ses com-

portements, ses habitudes de vie, et ce 

dès le début de l’année avec pour la 

nouvelle équipe municipale, un nou-

veau modèle de fonctionnement, la dis-

tanciation, les adaptations pour com-

muniquer, la représentation dans les 

différentes instances, le lien nécessaire 

pour le suivi du  budget, des dossiers en 

cours ou en projet... 

  Une année, où la fête et la convi-

vialité, le lien social, n’ont pu pleine-

ment faire leur place.  

  Je remercie chacun pour avoir su 

faire face à cette austère année 2020 et 

préserver son entourage.  

  Je remercie l’équipe municipale, 

les élus, nos agents,  pour avoir su 

s’adapter  aux contraintes. Face aux 

aléas de cette situation inédite, chacun 

a eu la volonté de maintenir notre atta-

chement au service au public et à l’en-

gagement à vos côtés avec assiduité. 

  Certes, l’année s’achève mais les 

contraintes sanitaires restent d’actuali-

té et les traditionnelles fêtes de fin 

d’année en seront fortement impactées. 

  Aussi, nous vous souhaitons de 

bonnes fêtes de fin d’année, prenez soin 

de vous et des vôtres. Peut-être pouvons 

nous faire le vœu de partager la tradi-

tionnelle rencontre des vœux de Janvier 

2021? Mais serait-ce un vœu pieux ? 



 

 

FORET COMMUNALE 
 

Les ventes annuelles de bois en forêt 
communale se poursuivent.  
En mars 2020, avec  le concours du 
service bois de l’ONF, c’est la parcelle fores-
tière n°25 composée d’épicéa et située au lieu-
dit Réalpo qui a été vendue pour partie. 
L’exploitation a été réalisée dans l’année. Puis 
en mai 2020, la parcelle n°27, une futaie de 
sapin pectiné, située à Sarraliou a été mise en 
vente. Pour 2021, sur proposition du techni-
cien de  l’ONF et conformément  à l’aménage-
ment forestier, c’est la parcelle n°9 , une futaie 
d’épicéa et de pin laricio, située au Douzès qui 
par décision du conseil municipal fera l’objet 
d’une vente sur pied, pour une exploitation 
jusqu’en 2023. 

Rénovation énergétique du bâtiment Mairie 
 

Le projet de rénovation énergétique du bâti-

ment de la Mairie se précise… Réfection de 

la toiture, isolation des combles,  change-

ment des menuiseries, remplacement des 

radiateurs avec gestion du système de chauf-

fage et pose de panneaux photovoltaïques en 

toiture… L’ensemble des financements pu-

blics demandés ont été obtenus. Pour 136 

000 € hors taxes de travaux estimés, le département apporte une 

aide financière de 20% 27 200 € , la région de 21 000 € et l’Etat 

de 30% 40 800 €. Une aide complémentaire de 19 000 € environ, 

vient d’être également demandée dans le cadre du plan de re-

lance de l’Etat. 

Le maître d’œuvre a été choisi par délibération du conseil muni-

cipal dans sa séance du 18 septembre 2020. Il s’agit du cabinet 

d’Architecte AAEA, situé 8 rue Fédou à Carcassonne et repré-

senté par Mme Cécile Escourrou. 

Associée à deux bureaux d’étude, l’un spécialisé dans les ré-

seaux et les énergies renouvelables, l’autre économiste de la 

construction, ils auront en charge : la phase d’étude et ses vérifi-

cations techniques, la consultation des entreprises selon la régle-

mentation en vigueur, et la gestion du chantier de travaux qui se 

déroulera sur le premier semestre 2021. Toutes ces missions se-

ront réalisées en étroite collaboration avec la Mairie et les parte-

naires institutionnels. 

Travaux en régie 
Point Info  

Ancienne gare où l’on 
attendait le bus jusque 
dans les années 60, cet 
espace communal a été 
réaménagé en point 
d’information dans les 
années 90. 
Des travaux de réfection ont été réalisés par 
les employés communaux. Les escaliers me-
nant aux toilettes publiques, les poteaux et 
armatures du toit ont été repris... les vitrines 
pour l’affichage ont été réparées… Et le tout a 
été rafraîchi aux couleurs choisies pour la ré-
novation de l’ancien presbytère. 

Travaux de voirie suite aux intempéries 2018  
 

Suite à la catastrophe naturelle du 15 octobre 2018,  la voirie 

communale avait été fortement dégradée principalement en trois 

points du territoire communal. Escandelle a fait l’objet de tra-

vaux de reconstruction et d’aménagements des eaux de ruisselle-

ment au printemps 2019.  

Les travaux prévus sur le 

hameau des Thérondels et 

la route de la Pompidouire 

ont pu enfin être entrepris 

cet automne. Avant de re-

faire les revêtements des 

voiries dégradées, des amé-

nagements ont été créés : 

accotements, drains, passage busé, passage à gué... pour per-

mettre la canalisation des eaux en cas de fortes pluies.  

Ce sont les financements publics de l’Etat, de la Région et du 

département à hauteur de 95 %, dans le cadre de la catastrophe 

naturelle, qui ont permis la réalisation de tels travaux. 

Dans sa séance du 23 octobre 2020, le conseil municipal a mis à jour son Plan Commu-
nal de Sauvegarde : la répartition des rôles et toute l’organisation  à mettre en place en 
cas de crise due aux risques naturels. 
Le DICRIM est un document rassemblant l’information sur les différents risques majeurs 

présents sur la commune. Il indique les bons réflexes à adopter en cas d’incendie, de glissement de terrain, 
d’inondation, de tempête... pouvant survenir de façon soudaine et imprévisible. Il est disponible en Mairie et 
peut être envoyé par mail.   Pour être prévenu en cas d’alerte, envoyez vos numéros de téléphone, portable et 
fixe, votre adresse email à mairiecastans@orange.fr ou déposez les en Mairie les lundi, mardi ou jeudi ! 

Electrification de l’horloge du clocher 
La sécurité des employés ne pouvait plus être 
garantie, lorsqu’ils montaient au clocher, 2 fois 
par semaine, pour remonter l’horloge.  

C’est pourquoi, la commune 
a décidé d’électrifier l’hor-
loge pour un montant de 
3600 € HT.  
Depuis le 19 novembre der-
nier, elle reste à l’heure ! 
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Régie de l’Eau  
 

Des travaux de rénovation  du réseau 
d’Adduction d’Eau Potable sous la 
RD9, camin de la Capélanié à La-
viale, ont été demandés  à Eau Reca, 
la régie de l’Eau de Carcassonne Ag-
glo. Ils permettront de remplacer une 
portion ancienne du réseau mise en 
évidence pendant les travaux d’en-
fouissement du réseau d’enedis. 
Pour tout problème, d’assainissement 
ou d’adduction en eau potable la Ré-
gie de l’Eau « EauRéca » met à 
votre disposition un numéro vert :    
0800011890 
 

SOEMN : Syndicat Oriental des 
Eaux de la Montagne Noire 
Le conseil Municipal a validé l’achat 
de la parcelle de 300 m2, issue de la 
division d’une parcelle privée pour la 
mise en place par le SOEMN de la 
cuve complémentaire à la réserve 
d’eau potable alimentant Laviale et 
Raissac.  
Ces travaux projetés permettront de 
garantir une capacité de stockage 
plus importante, l’alimentation pé-
renne de ces deux hameaux, tout en 
permettant l’utilisation du réseau pour 
la lutte contre les incendies. 
Le SOEMN reste compétent pour la 
gestion de la ressource en eau des 
sources jusqu’aux bassins de stock-
age pour chacun des hameaux de 
Castans.  
Il assure également l’entretien des 
traitements UV des eaux pour assurer 
leur potabilité. 
L’Eau Réca opère sur la distribution 
de ces eaux jusqu’aux abonnés. Car-
cassonne Agglo facture ensuite l’en-
semble de la prestation. 

L’ Atelier de transformation 
  Fermé comme l’ensemble des bâtiments communaux pendant le 

confinement du printemps, l’Atelier de transformation  a redémarré au début de 

l’été et battait son plein à l’automne.  

Des mesures pour la désinfection et le respect des gestes barrières ont permis de le 

maintenir ouvert pendant ce nouveau confinement. C’est un outil de travail devenu 

indispensable pour de nombreux castanéiculteurs de la Montagne Noire, de l’Aude, 

du Tarn ou de l’Hérault… Chacun est responsable de  sa transformation et suit les indications données par 

les agents communaux et surtout les bénévoles de l’association des producteurs. Cet automne, l’association 

a mis en place un système de commande groupée et la livraison du sucre  et des pots à l’Atelier pour les uti-

lisateurs. Un engagement de plus pour améliorer les prestations offertes. La Mairie, gestionnaire du bâti-

ment, s’équipe d’une autolaveuse pour améliorer l’entretien courant effectué par les employés dans l’Atelier 

principalement, mais aussi dans les autres bâtiments communaux. 

L’Abitarèla, Bistrot de Pays 
 Bar, restaurant, petite épicerie, produits lo-
caux, lieu de rencontre et informations touris-
tiques ... Cathy et Fred redonnent vie à un bâti-
ment à l’abandon depuis plus de quinze ans.  
Ils ont été aidés dans la mise en place de ce 
projet par le Groupe d’Action Locale du Pays 
Carcassonnais qui gère les fonds européens 
LEADER.  
Malheureusement, la situation sanitaire de cette année 2020 a ren-
du leur mise en route très difficile ! Dans l’accalmie de l’été, ils ont 
pu animer le cœur du village par leurs repas musicaux gourmands 
et chaleureux. 
Nous voulons les assurer de notre soutien et espérons pouvoir nous 
retrouver bientôt à l’Abitarèla pour prendre un café ou l’apéro, dé-
guster la cuisine de Cathy ou...jouer à la belote… dès que le con-
texte sanitaire le permettra !  Pour les contacter : 

09 81 08 94 32 - 06 80 25 77 94 par mail :  labitarela@gmail.com 

L’école de Cabrespine—Castans 
 

La rentrée 2020 a été toute particulière 
pour les  20 enfants de l’école de Cabres-
pine avec  les gestes barrières,  les la-
vages fréquents des mains  et maintenant 
le port du masque ... 

Les parents doivent également prendre la température de leurs en-
fants chaque matin et surveiller les symptômes. Les salles de classe 
sont nettoyées et désinfectées régulièrement. 
Les 20 élèves présents  sont répartis en deux classes : 8 élèves ma-
ternelles et CE2 avec Mr Bargues, nouvel enseignant et 12 élèves 
CE1, CM1 et CM2 avec Julien Vaissières, le directeur. 
La photo de classe, les animations habituelles, le Marché de Noël, le 
repas de l’école… ont dû être annulés. Mais le projet de jardin à 
l’école a pu être conservé et les enseignants espèrent pouvoir ac-
compagner les enfants à la piscine.  Un projet ENIR : "Écoles numé-
riques innovantes et ruralité"  a également été déposé pour un 
équipement multimédia innovant.  

http://www.google.com/url?sa=i&rct=j&q=&esrc=s&source=images&cd=&cad=rja&uact=8&ved=2ahUKEwjx9q6NvMTmAhVCz4UKHRPPDEgQjRx6BAgBEAQ&url=http%3A%2F%2Fwww.ikonet.com%2Ffr%2Falimentation%2Faliment%2Finfo%2Findex%2Fchataigne&psig=AOvVaw1QCU_L1ou59a-k_fTPQlyb&us


 

 

La page des associations 

RV Nuances Coiffure 
Après le confinement de printemps, Emilie et Charlène 
n’ont pas coupé les cheveux en quatre cet été ! Une 
organisation au poil, dans la salle des jeunes mise à leur dis-
position par la mairie, pour bénéficier d’un peu plus d’espace.  

Mais le confinement d’automne est arrivé et elles n’ont plus eu 
le droit d’exercer… 

Elles ont enfin retrouvé nos belles tignasses,  le 15 décembre 
pour se préparer aux fêtes de  fin d’année... 

 L’ Association le G.R.A.A.L 
Nous remercions nos adhérents 

pour leur soutien lors de cette 

année difficile. Peu d’animations ont émail-

lé cette année, mais chacune d’elle a rem-

porté un franc  succès.  

Nous espérons que l’année 2021 nous ap-

portera plus de joie et d’activités partagées. 

Nous ne pouvons pour l’instant pas prévoir 

notre assemblée générale qui aura lieu 

quand la situation sanitaire le permettra. En 

attendant, nous assurons au mieux l’entre-

tien des sentiers  et l’accueil du gîte pour 

donner satisfaction au plus grand nombre 

d’entre vous.  graalcastans@gmail.com  

Association intermédiaire Entraide 
Particulier, association, besoin d’aide pour des travaux à domicile, 

commerçant, artisan, besoin de main d’œuvre faites appel à Entraide !  
Contactez Entraide ou rendez-vous dans nos bureaux à Castans : 

Lundi au Vendredi de 9 h à 17 h.  Tél : 04 68 26 63 38  

 aientraide@orange.fr    ai-entraide-en-montagne-noire.jimdo.com 

Paulette 
Les associations de Castans : ACCA, Entraide, Comité des 

fêtes, GRAAL, Tamalou s’associent à la peine de la famille de 

notre regrettée Paulette.  

Ancienne camarade de classe pour les uns, confiturière et cui-

sinière hors pair au sein du troisième âge, de l’ACCA ou du 

comité des fêtes, militante active et dévouée au niveau du con-

seil municipal pour les autres, son absence sera dure à porter, 

elle qui nous a tant donné. 

André Maréchal, toi aussi, « dédé », tu es parti juste avant le premier confinement de cette 

année si compliquée. Ta santé te faisait défaut depuis  quelques temps et nous te croisions de 

moins en moins dans le village avec ton compagnon à 4 pattes....  

Isabelle Roque, c’est pendant l’été que tu nous as quitté… Après une longue vie à Castans, 

tu étais descendue dans la plaine depuis une quinzaine d’années. 

Nous partageons la peine de vos familles, de vos amis et voisins. Votre gentillesse, votre généro-

sité et vos conversations animées nous manqueront. 

mailto:aientraide@orange.fr

